

## NOTA EDITORIAL

# ESPEJISMO

Cuentan los libros que de niños hojeamos en la escuela, que los beduinos del Bajo Egipto, tostados por el sol, fatigados por la sed, comidos por el cansancio que ha puesto en sus cuerpos el constante caminar a través de la llanura inmensa, suelen divisar en la línea que traza el horizonte, algo así como un lago que refresca la calidez del árido desierto. Y ansiosos de calmar su sed, de refrescar sus cuerpos calcinados, caminan, y caminan; pero al llegar al lugar donde sus ojos creyeron ver un oasis, no encuentran más que la misma extensión reseca de la llanura ilimitada.

Así el carlismo, beduino en este campo de la política desierto para él de simpatías, desierto de voluntades que presten apoyo a sus pretensiones, veía en la lejana línea que señala el final de la campaña, como tabla de salvación a falta de votos, al cuerpo militar de la república presentando armas ante su candidato y abriendo los cuarteles para proclamar sobre el cadáver de nuestra democracia vivida, la presidencia de Carlos María Jiménez. Pero los militares han hablado y éste como aquél, no ha resultado ser más que el fenómeno físico denominado *espejismo*.

Desde el momento en que el Licenciado don Cleto González Víquez aceptó la candidatura que los pueblos le

ofrecieron, aceptación que significó para el carlismo la certeza de su próxima derrota, la muerte de sus sueños de dominio, la absoluta seguridad de que todo estaba ya perdido, el santo y seña del carlismo fue: *tenemos los cuarteles*. Tanto han venido repitiéndolo al oído de nuestros campesinos, lo han pregonado en sus distintas expresiones de: *Carlos María llegará; no necesitamos votos para ganar; con tres votos que tengamos es suficiente*, y otras similares, que nuestro Jefe de Acción, el Licenciado don Manuel Castro Quesada, a quien de todas partes de la República le escribían los nacionalistas poniéndolo al tanto de esas afirmaciones del carlismo, creyó de su deber transmitir al señor Presidente de la República las sonadas amenazas de nuestros enemigos.

Como consecuencia de esa voz de alerta que nuestro Jefe de Acción diera, el señor Presidente escribió la hermosa carta que comentada hicimos circular en un avance al número anterior a este periódico, carta en la cual nuestro Presidente garantiza enfáticamente que el poder le será traspasado al elegido de los pueblos.

Creímos que ya todo había terminado al rededor de este asunto. Las palabras del señor Presidente llenaron el

ambiente de vibraciones cívicas, en forma tal que murieron de asfixia las amenazas del carlismo.

Pero faltaba aún una nota armónica alta y firme. La ha dado el cuerpo militar de la República, que puesto de pie ha jurado que sus armas únicamente serán rendidas a la causa de la República representada por su constitución y por el mandato de su pueblo.

La fecha nacional que al recordarnos nuestra independencia pone alientos patrióticos en nuestros corazones, no pudo nunca tener mejor celebración que esta que con su juramento dicho en alta voz le han hecho los militares.

La fe en nuestras instituciones y en los encargados de velar por ellas, florece rozagante fertilizada con ese rocío patriótico con que se le ha regado.

Nuevamente el carlismo se siente desfallecer al encontrarse con que era solamente un espejismo su ansiada salvación. Y como muestra de deferencia y estima para los militares que en forma tan alta entienden el cumplimiento del deber, reproducimos las comunicaciones que enviaron al señor Presidente de la República las cuales habrán de ser por siempre, página que honre la hoja de sus servicios.

## LOS MILITARES DE LA REPUBLICA RATIFICAN SU ADHESION INQUEBRANTABLE

(Telegrama)

Depositado en Puntarenas.

A Comandante en Jefe.

Sus conceptos expresados por la Prensa en relación con la confianza que le merecemos los militares que tenemos la honra de servir bajo sus órdenes, conforta nuestro espíritu en este ambiente lleno de prejuicios. Y al reiterarle, una vez más, nuestra lealtad y adhesión nos es grato hacerle presente nuestro agradecimiento más sincero.

Juan Rafael Guevara, Comandante de Plaza; Humberto Canessa, Segundo Comandante; Hernán Román, Secretario.

San José, 13 de setiembre de 1927.

Señor Comandante en Jefe del Ejército.

Su Despacho.

Los infrascritos, Jefes del Cuerpo de Policía Militar de San José, hemos leído con verdadero y respetuoso entusiasmo los conceptos de su respuesta a don Manuel Castro Quesada, publicada en «La Tribuna» de hoy. Las expresiones que ella contiene, reflejo de la alta opinión que usted mantiene acerca de nuestra adhesión y de nuestro honor militar, son un nuevo incentivo para el cumplimiento de nuestro deber de militares y acrecientan, si cabe, la adhesión incondicional hacia usted, que es la norma en que han de inspirarse todos nuestros actos.

Cuente usted, señor Presidente, con la fidelidad más absoluta de nuestra parte, la cual estará siempre por encima de cualquier otro sentimiento.

Ricardo Monge; J. Hto. Carrillo; Porfirio Ramírez S. Mauro Alvarez J.; A. Zamora R.; Juan J. Arias D.; F. Bonilla Carranza; Rafael Morales R.; R. Fonseca Z.

## AL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

(Telegrama)

Depositado en Alajuela.

A Presidente de la República.

En vista de su carta publicada hoy en «La Tribuna» agradecemos la confianza que tiene en nosotros, y nuevamente le reiteramos nuestra adhesión a usted, prometiéndole acuarlo por la que sea entregado el Poder, al que designe la mayoría.

De usted con todo respeto nos suscribimos atentos subalternos.

J. M. Pacheco, Comandante de Plaza y 1º de Policía; E. Ocampo G., Segundo Comandante Policía; Arturo Quesada Soto, Alcalde de la Cárcel; V. M. Sanabria León, Director de Banda; L. Castaing C., Secretario Comandancia de Plaza.

Sargentos e inspectores del cuerpo de policía, se adhieren a la manifestación anterior. Amadeo Benavides Q.; Rafael Naranjo;

Ernesto Vargas S.; Raquel Ocampo; Aquiles Pastor; Joaquín Castro.

(Telegrama)

Depositado en Cartago.

A Comandante en Jefe.

Las frases de su carta en «La Tribuna» de hoy nos han llenado de aliento, comprometiendo una vez más nuestra gratitud. Para nosotros, sus militares, será un gran orgullo acompañar-

lo en su Gobierno hasta el último momento, sirviéndole con lealtad y como verdaderos amigos y legítimos ricardistas.

Afmos. amigos y subalternos,

Ezequiel Sáenz, Comandante de Plaza; Patricio Arias M., Segundo Comandante de Policía; M. J. Escoto, Director Cárcel; Juan Jerónimo Sancho, Secretario Comandancia; Luis Guevara, Comandante Mayor.

San José, setiembre 15 de 1927.

Señor Comandante en Jefe del Ejército.

S. D.

Los suscritos, militares en servicio en los cuarteles de esta ciudad, a usted, previas las protestas de nuestro mayor respeto, venimos a manifestar: Siempre habíamos tenido convicción de que en su espíritu tenía cabal y justa comprensión nuestra lealtad a su Gobierno y nuestra devoción a nuestra estabilidad y conservación del orden y la tranquilidad nacionales; pero su carta publicada en «La Tribuna» del 13 del corriente, es una amplia manifestación suya que compromete profundamente nuestra gratitud y que nos impulsa a ratificarle una vez más nuestra adhesión y nuestra lealtad y a prometerle en la forma más absoluta, que nuestra discreción y nuestro

celo habrán de hacernos cada día más dignos de su confianza, que es la única que queremos merecer.

Parece significativo que esta presentación nuestra sea hecha en el día de la Independencia; nos place que así sea por el símbolo que ello pudiera encerrar, y al cerrar estas líneas nos repetimos sus atenciones servidores y subalternos.

Ricardo Rodó; Leonardo Castro C.; Franco Laporte; Genaro Pinto; O. J. Pinto; Dídimo Fallas; F. Sandoval C.; Francisco Giralt M.; Francisco Maya O.; José Solano; Maurilio Araya Q.; Juan de Dios Rodó A.; Ezequiel Ramírez V.; Pascual Ramírez; R. Aguilera S.; E. Bolaños L.; B. Sibaja; Francisco Cubero; Rogelio Pacheco T.; José Baddilla S.; José Valverde Chaves; Vicente Mebo C.; Antonio Blanchini Q.; Ismael Solano F.; Darío Berrocal M.; Leonardo Rojas B.; Francisco Ugalde G.; Ronulfo Bogantes; Julián Hidalgo L. Miguel A. Alfaro; José J. Rodríguez Ch.; Arturo Ore-muno; Roberto Cantillano; Heliodoro Arias B.; Luis Estrada A.; M. Solano Cabezas; Manuel Jirado; Abel Mora R.; José A. Carrera C.; Rafael Roldán H.; Juan Luis Monge; Leovigildo Valverde; Porfirio Castro Muñoz; Célmo Ramírez S.; José León Vargas; Amadeo Carballo; Horacio Arias B.; Filiberto Mesén S.; Tobías González Soto; Miguel A. Blanco; Manuel León V.; José Gómez G.; Teodorico Solano A.; Francisco Caravaca; Fabio Gutiérrez; J. Sánchez U.; Andrés Araya A.; Juan Ramírez S.; Recaredo Espinoza B.; Pánfilo Chaves; Víctor M. Cordero R.

## A LOS REFORMISTAS

Se recuerda a todos los reformistas y simpatizadores del Partido Unión Nacional, que el martes próximo a las siete y media de la noche, se verificará en los salones del Club situado a cincuenta varas al Norte del Correo, bajo del edificio ocupado por la Gobernación, una importante reunión política en la que harán uso de la palabra distinguidos oradores del Partido entre los cuales están don Juan Rafael Pérez, don Octavio Montero, los diputados don Julio Padilla y don Enrique Fonseca Zúñiga, don Aurelio Salazar.

Por este medio se suplica la asistencia.

## A mis conciudadanos:

Acojo sin tardanza y con vivo placer la insinuación contenida en los reportajes del Sr. Presidente Jiménez, publicados en «La Tribuna» y en el «Diario de Costa Rica» de esta fecha; y juro ante el país, por mi nombre y por mi honor, que seré fiel a la República y a la Constitución. Como quien más, deseo que el problema eleccionario actual se resuelva tan sólo por caminos de orden y de legalidad, y que el voto de la mayoría de los costarricenses, libremente expresado, se acate y cumpla por todos. De mi parte he de decir que si la mayoría me fuere adversa, seré el primero en someterme a ella, leal y sinceramente, y que no permitiré que mi partido busque o intente medio alguno que

conduzca, directa o indirectamente, a burlarla o contradecirla.

Sirva esta ocasión para recordar que hace varios meses manifesté públicamente mi completa fé y mi absoluta confianza, tanto en la imparcialidad del Gobierno, como en la rectitud y lealtad de la fuerza pública. No tengo razón alguna para retractar o siquiera para temperar mi declaración anterior; y antes al contrario, cada día es más honda mi convicción de que, para honra y crédito de Costa Rica, vivimos en una República de verdad.

**Cleto González Víquez.**

San José, 18 de Setiembre de 1927.

Palmare, setiembre 14 de 1927.

# Mientras pasa este año DE ATENAS

A cargo de MIGUEL ANGEL OBREGÓN

## El pseudónimo y el sentido de la responsabilidad

Está viviendo el país en una fecundidad periodística, sin precedente en los años de las letras diarias. ¡Bien por ellas!

Lo lamentable es que esta fecundidad se distinga, se esté distinguiendo, por una funesta característica: el pseudónimo. Nadie firma sus producciones, todas de carácter político, y así tenemos Eufasio Méndez, Clemente Paz, Rodrigo de Montemar, Pedro Paz, etc., etc.

El pseudónimo es ya algo ambiente, como el frío, como el calor. Y decimos que el hábito es funesto, porque el pseudónimo va poco a poco haciendo perder el sentimiento y sobre todo, el sentido de la responsabilidad periodística entre los que tercián en estas contiendas políticas; y la principal calidad del periodista, debe ser la de responsable. El periodismo supone apostolado; al menos, lo presume; y un apostolado que se solapa, que se agacha, que se arrastra a gatas entre la penumbra del pseudónimo, deja de ser tal apostolado. Añádase que del pseudónimo al anónimo, hay un paso, como que son primos hermanos.

Fuera de la literatura, jamás se tiene una razón aceptable para escribir con pseudónimo. En toda esta campaña política, no hemos leído un sólo artículo con el nombre verdadero del autor al pie. Esto es feo—nos decía un caballero sudamericano. Es el primer país en el que presencio una campaña política a base rigurosamente de pseudónimo. Es como un combate librado en la noche; como un pugilato entre un túnel. Se siente la agresión, pero sin verle la cara al agresor.

Otro fué, años atrás, el periodismo de lucha en Costa Rica; otros sus sustentadores, allá cuando vivía don León Fernández. Hoy se ha descubierto el procedimiento del pseudónimo. Con él se puede decir todo género de desatinos sin que el decirlos ocasione quebrantos. Muy bien se puede bajo este disfraz lastimar por la mañana al amigo, al camarada, y en la noche estar con

él en el cinematógrafo oyéndole quejarse del desconocido autor de la diatriba y de la sátira.

Eso es vestirse de Pierrot o de Arlequín para ir a hacer piroetas intencionadas al pie de un balcón donde se asoma un interés, y por la tarde pasar saludando vestido de caballero. Por eso repetimos que el pseudónimo es reprochable fuera de la literatura: porque relaja el sentimiento y atrofia el sentido de la responsabilidad periodística.

## Murió Cochino

La especie karlista, de que «somos pocos, pero al final nos la llevaremos porque contamos con los cuarteles», ya concluyó sus oscuros papeles en esta campaña cívica.

Ahora no le queda al karlismo—frente al derrumbe de su castillejo de naipes—otro camino que convencerse de que la lucha electoral se libra en el periódico, en la tribuna y en el comicio, porque el cuartel no fué instituido para garantizarle a Carlos María comezones de Presidencia y que el honor militar no es una inventiva fácil de matar a un guifío o un santo y seña, sino una calidad indestructible surgida en el fondo de la conciencia para garantía y conservación de las instituciones, como que el ejército mismo es una institución y mal podía él volver sus espaldas contra su propio corazón, por cuanto así se lo pide, al otro lado de la puerta del cuartel, la ambición de uno de fuera.

Esa ofensiva especie de que los cuarteles eran como propiedad de Carlos María, inscrita ante notario, llevada de aquí para allá por cada uno de los agentes de Carlos María, era tan burda,

## Cañas siempre cletista

Cañas 11.

Ayer tuvimos dos espléndidas reuniones. Los oradores, comedidos en sus discursos fueron frenéticamente aplaudidos. Esto desconcertó a los cuatro carlistas, quienes hicieron una pobrísima reunión en la que el orador Valenciano se dedicó a insultar a los jefes del cletismo. En la reunión que tuvimos por la noche el carlista Sergio Alvarado Matarrita llegó a escandalizar en compañía de Manuel Marín Tenorio. Si la autoridad no evita con energía estas provocaciones, el cletismo se verá obligado a garantizarse asimismo.

CORRESPONSAL POLÍTICO

que ya la conocía todo el país. Era un secreto a gritos, pregonados por bandos con heraldos y trompetas. Por eso es que el país venía riéndose de esta arlequinada; qué, arlequinada y todo, se llegó el día en que el cuartel tuviera que hablar por boca de sus fieles guardadores; y el país, lo mismo que conocía la graciosa especie karlista, conoce ya de qué energética manera la ha repugnado el ejército nacional en la persona de sus jefes: reiterando públicamente la lealtad al Presidente de la República, supremo jefe de él; la lealtad que es la máxima virtud del corazón humano.

¡Chúpate esa y vuelve el otro!

## La recaída karlista

El domingo se llevó a cabo, en la ciudad de Alajuela, la más grande ostentación de fuerza que en esta campaña ha hecho el karlismo. Nosotros la anhelábamos más que ellos, para que por propia exhibición de contingentes, se convencieran los karlistas que no son ocho mil como ellos lo aseguran, sino cuatro mil, como afirman los más ecuanimes cletistas.

Y casi aciertan los cálculos de estos ecuanimes: la población de Alajuela creció el domingo, en tres mil cabezas.

Fué, esta de Alajuela, la segunda parte de aquella otra manifestación de fuerza llevada a cabo en esta capital. Parte y segunda parte; y más bien dicho, segundo rollo de esa larga película de desastres que el karlismo viene ofreciéndole a los ojos regocijados del país. Película cómica para nosotros; dramática para ellos.

Unos llaman muy pintorescamente a esta ovación, la recaída karlista.

A nosotros lo que nos hace gracia es que el karlismo, que apoda de olímpicos a los cletistas, viajan con comodidades que el Olimpo jamás se gastó. Véamoslo: salió de San José un tren y de Heredia otro, con diez carros cada uno. ¿Cuándo ha pueste el Olimpo un tren de diez carros para llevar veinte personas en cada carro? ¡Jamas! ¡Los del Olimpo viajamos como sardinas!

Pues el karlismo se jaló esta gallada y luego anda diciendo que son los cletistas los que viajan como príncipes en vacaciones.

## Infantería, caballería y ambulancias

El desfile de la ovación karlista por las calles de Alajuela, según el plan de

ataque convenido, se dividió en tres partes: los de a pie, los de a caballo y los en automóvil.

Eso, en todas las tácticas militares del mundo, se denomina: infantería, caballería y servicio de ambulancia o Cruz Roja.

Esto último no puede, no debe faltar en el karlismo, porque siempre hay bajas por excesos patrióticos, sobre todo cuando son dos mil los que se dan cita en tal o cual lugar.

## El Cifalo Karlista

Carlos María fletó a sus gatos en tren para la ovación de Alajuela y él salió a caballo en compañía de sus cadetes gascones.

Esto tenía por objeto que los mismos que él fletó aquí, fueran sus recibidores allá y sus aclamadores. Nos recuerda esta puerilidad, las del candidato Cifalo, que según referencias de las gentes de aquel entonces, le daba instrucciones a su partido, compuesto de toda la chiquillería de la época, de que se situara en la estación del Atlántico a esperar, en tanto él se iba a pie a la de San Juan; allá tomaba el tren y desembarcaba en San José entre las aclamaciones y los hurras de sus huéspedes.

Carlos María, recordando acaso los éxitos del candidato Cifalo, imita sus procedimientos y su táctica política. La llegada suya a Alajuela, a caballo y acompañado de una pequeña comitiva de escogidos, no hay duda que era de más efecto y relumbrón que haber llegado mezclado entre toda la chusma azul. Aunque esto bien puede ser un profundo desprecio por esa misma chusma de la que él espera ser electo. Bien puede ser esto. Ya hemos visto y oído en la Cámara a los diputados karlistas Pinto y Ortíz Odio, proclamando su desprecio por la plebe que los sentó en la curul diputadil.

## Fiesta pro-pájaros... de cuenta

Una de las más avanzadas escuelas de esta capital, está organizando para el 19 de octubre una simpática fiesta llamada de «Protección a los Pájaros»

En el karlismo hay gran contento, por haber dentro de ese partido muchas gentes que sienten la alusión; muchos entes que sienten desde ahora el calor de esa protección; mucho pájaro de cuenta a quienes la festejita los comprenderá.

## Perla, «Carepalo» y la Estampilla

Ya quedó definitivamente consagrada por el Congreso, la reforma electoral de que la papeleta de sufragio, habrá de llevar pegada una estampilla. Con ello se evita todo posible fraude.

El Congreso se apresuró a esta enmienda, seguro porque olió que Perla estaba ad-por-tas, de regreso de su viaje a Europa.

Y efectivamente, ya está entre nosotros. Bienvenido y que la estampilla le sea leve. Ahora, también, Carepalo, el del Registro Cívico, puede hacer «folios» de cédulas electorales. Con la estampilla de marras, se es-

Hace pocos días volvió por estas tierras a presentarse en escena la pedante y ridícula figura del joven de *limpia historia*; y aunque no trajo el fotingo ni el clarinete con que otras veces ha amenizado sus bufónicas piroetas, siempre pudo ver la hilaridad con que la chiquillería celebraba la llegada del famoso abogado de «Jazz-Band».

Este pobre joven de la limpia historia, como él se hace llamar, limpia de decoro político, limpia de creencias que le acrediten siquiera como buen director para ejecutar los conciertos de su Jazz. Y más limpia ahora que su rostro lampiño y pálido no se colorea al llegar a este pueblo en su trashumante jira de ambiciones. No se sonroja al venir ahora aquí a hablar primos de don Carlos María, a la sombra de quien ha tenido que arrimar su escuálida figura, en misericordiosa súplica de apoyo, después de haberlo atacado furiosamente lanzándole odiosas denterlladas, cuando la súplica daba por otro lado, cuando se postraba lloroso ante la personalidad de don Alberto Echandi.

Pero no, el sonrojo huyó hace muchos días de su cara enjuta, de su cara de palo, en la cual no se nota ni la más leve contracción, momificada como está por la ambición que ya en él es terriblemente endémica. Huyó su decoro político desde el año 1925 en que con la careta de candidato independiente se presentaba en estos pueblos de la provincia de Alajuela, con la bandera roja en una mano, con la bandera verde en la otra y con las monedas azules que un don Carlos María le pusiera en las bolsas de sus brichs.

Era el candidato independiente que quería aunar bajo sus alas, a los agrícolas genuinos y a los civilistas históricos.

La pantomima estaba muy bien representada para los honrados hijos del pueblo, para los que viven alejados de las componendas inmORALES que ejecutan los personajes de *limpia historia*. A los ingenuos campesinos no les es posible leer las traidoras intenciones que se ocultan tras esos rostro lampiños y descoloridos, y creen en la farsa de la *limpia historia*.

Pero, el juego no pudo ocultarse mucho tiempo. Y

pasado apenas el recuento de los quinientos votos, arrebataados así, arteramente, al agricolismo; y habiendo salido de su aventura con las alas rotas, este taimado avechuchu del engaño; al ir a dar cuenta a su nuevo amo de la inversión de los dineros que le había dado para representar su comedia en el tinglado de la farsa, el pueblo conoció muy de sobra las lacras virulentas que lleva en su escuálida figura este joven de la *sucia historia*.

Y al volver ahora, ha cosechado la tempestad de los vientos que en otra hora sembró. Y como ya no le es posible volver con la careta de 1925 que le queda demasiado pequeña para su rostro alargado por las vigillias y las derrotas, las gentes le han lanzado la misericordiosa carcajada del desprecio.

Solo ha encontrado esta vez, la mano amiga de los CHALOS de mi tierra, de estos otros pequeños danzarines de la farza, de estos niños con humor de hombres de altura, a quienes la casualidad les ha dado alguna ingerencia en los asuntos de la localidad, desde donde pretenden constituirse en mentores.

Estos también han estado saltando de rama en rama cual inquieta ardilla, buscando solo, su propio beneficio. Y así vemos que entre otras cosas existe la de que les aturde el oído la música. Sus tímpanos son muy débiles y ante el peligro de que se les rompan, interponen su casuística ingerencia local, para ahogar los sonidos de la filarmonía y dar ensanche a sus negocios particulares como los que se reflejan en la blanca pantalla, por que así, sus ojos se refrescan y sus bolsillos se llenan.

Y ante esa misma pantalla, se presentó también la figura de la *sucia historia*, amenizada con orquesta y con gratuita proyección de una película cómica, logrando así reunir a la vocinglera chiquillería, que rió de lo lindo ante la gráfica exhibición de las pequeñeces de nuestro pueblo.

Dios los cría y las malas causas juntan a los enclenques de cuerpo y pequeñez de alma.

ATENIENSE

Anúnciese en PATRIA

**GONZALO R. MONTERO**  
Ofrece Específicos Homeopáticos especiales en el tratamiento de toda clase de enfermedades.

200 varas al Este de la Botica Astorga Hnos.

## A los Jefes Cantonales de la República

A los Jefes Cantonales de la República que no hayan enviado la Directiva del Partido al Club Central de esta capital, se les ruega formularla a la mayor brevedad posible, detallando en ella los nombres de los correligionarios, por distritos, y procurando poner los nombres de personas que hayan manifestado su asentimiento para figurar en tal Directiva. El trabajo debe ser hecho escrupulosamente. Debe enviarse separadamente una lista de los compañeros que no deseen que se publiquen sus nombres. Tampoco debe olvidarse la consignación de los segundos apellidos.

La Oficina del Registro Cívico del Partido.

## LINIMENTO DEL DR. VARGAS

REY DEL REUMATISMO

Para dolores del pecho y espalda, piernas y articulaciones; alivia al instante. Botica Oriental.—Boticas del Dr. Zamora y Abel Chaverri, Heredia.—Botica del Parque, Alajuela.—Botica de Lucas Morúa, Cartago.—Charlie Burke, Siquirres.—Por mayor Uribe y Pagés.

## Agua Mineral Superior Marca

“LA MEJOR”

Procede del Balneario de Durrheim, importada por su único distribuidor

Sin rival para los desórdenes digestivos

PIDALA EN TODAS PARTES

Teléfono 190

Apartado 935

JUAN L. CAMPOS

# La longevidad de don Cleto

Para acallar una vez más la voz enronquecida y esteroosa de los pseudos republicanos, que en las tribunas políticas y en el pasquín in-mundo mal llamado «Diario Republicano» no cesan en su campaña de desprestigio al eximio candidato de la Unión Nacional, faltando así al respeto que merece un hombre de la talla moral e intelectual del Lic. González Viquez; y que como dice don Ricardo Jiménez, que «si respeto merece don Carlos María porque puede llegar a ser Presidente de la República, mucho más respeto merece don Cleto que lo ha sido,» me voy a permitir, con perdón de los más capacitados que yo para hacerlo, refutar el cargo que le lanzan a don Cleto, de estar incapacitado para regir por segunda vez los destinos del país, dado su longevidad.

Comenzaré por decir que don Cleto no es viejo, ni mucho menos un viejo de crédito como se lo figuran sus enemigos políticos, por que quien a su edad conserva la clarividencia de sus actos y sepa afrontar con denuedo los sinsabores de una lucha en persecución de un ideal, no se puede considerar como viejo.

«Don Cleto es un viejo»

dicen ellos, los usurpadores del nombre de Partido Republicano; pero yo les pregunto a esos señores: ¿viejo en qué sentido es don Cleto? ¿En su aspecto físico? ¡Qué importa eso! Si ya se sabe que la vejez física existe, pero la del alma no.

Ningún individuo puede decir que es viejo por el mero hecho de vivir cierto número de años.

Ningún alma envejece. Nuestra alma está tan joven cuando hemos vivido cien años como cuando acabamos de nacer.

Las gentes envejecen cuando abandonan sus ideales. Eso es lo que los hace parecer viejos, más no por el mero hecho de vivir.

Don Cleto es tan joven como don Carlos María. Y si este va en pos de un ideal que redundaría en perjuicio del pueblo si lo llegara a alcanzar, don Cleto, no obstante su pseudavejez, persigue ese mismo ideal, el que alcanzará a no dudarlo para bien de ese mismo pueblo.

Y así es que don Cleto conserva sus ideales siempre jóvenes, lucha por ellos y no hay nada que le arredre.

Puriscal, setiembre de 1927.

MEFISTÓFELES.

# Por qué no prospera el carlismo en Acosta

Acosta, setiembre 2 de 1927.

Sr. Director de PATRIA  
San José.

Estimado señor:

Como corre el rumor de que este lugar está forzosa-mente obligado a militar en las filas del «carlismo» por cuanto en ese bando figuran los señores Zeledón de este lado, me voy a permitir escribirle estas líneas para aclarar este rumor, y hasta cierto punto para justificar el por qué del crecimiento asombroso del cletismo en el cantón de Acosta, en Monte Redondo y donde quiera que los citados Sres. pudieran ejercer alguna influencia.

El cantón de Acosta no le debe a los señores Zeledón, más que la cañería de San Ignacio; eso es lo que únicamente he hecho en su labor parlamentaria el «diputado Zeledón»: la cañería de San Ignacio; y sentarse muy cómodamente en la curul que con nuestros votos le dimos.

El desecho de la cuesta de Aserri que termina en San Ignacio, aseguro terminantemente que no es obra suya; cargue con el mérito de esa obra importantísima para el progreso de esta región el ex-diputado don Leonidas Rojas, cuyo período diputadil sí fué de gran provecho para la región que tan dignamente representó. Pero los señores Zeledón en su cacareada popularidad han querido monopolizar la gloria de esta obra, que, como dijimos, le pertenece por entero al Sr. Rojas.

Ahora mismo, están haciendo un ramal que entroncará el camino principal con el distrito de San Gabriel, proyecto desde luego, también del ex-diputado Rojas.

Zeledón de llenarse la boca diciendo que son los monopolizadores de las conciencias de los individuos de esta región. Denle paso al glorioso partido «Unión Nacional».

Confórmenen con las enormes ganancias obtenidas en estas regiones con sus negocios de café y limitense a dar sus votos por el señor Jiménez Ortiz.

Ahí el por qué de este estén con el cletismo, Dolores Mesén, Manuel Chinchilla, Higinio Chinchilla, los Sres. Rojas y tantos otros de Acosta, y de Monte Redondo, Carlos Fallas, Ismael Corrales, Basilio Castro y otros.

Esa es la razón.

UN ACOSTEÑO

# Duelo blanco

El hogar de nuestros amigos don Isidro Arias Ramírez y doña Margarita Le Maitre de Arias, en San Isidro de Alajuela, ha pasado por la pena de ver morir a la pequeña Mary, hija primogénita que a los nueve meses de haber venido a la vida, los abandona. Presentamos nuestro más sentido pésame a los afligidos padres.

# No tengo por qué retirarme del cletismo

Por cuanto algunos miembros del carlismo propalan la noticia de que yo he cambiado mi filiación política, declaro firmemente que he sido y soy cletista, y que permaneceré fiel al Gran Partido Unión Nacional.

Ciudad de Santo Domingo,  
setiembre 16 de 1927.

ALBINO VARGAS SÁNCHEZ

# El Partido Unión Nacional toma la apuesta lanzada por el carlismo

Con los honores de una alharaca inusitada, el órgano del carlismo, y «La Tribuna», en campocedido, publica un aviso por el que se hace saber que don Alberto Troyo apuesta la suma de \$ 5,000.00 a que será el Lic. Jiménez Ortiz el que triunfe en las próximas elecciones presidenciales.

Como el señor Troyo radica actualmente en Nueva York, y por otro lado nos ha sido imposible encontrar persona alguna que en su nombre esté dispuesta a hacer el inmediato depósito de esta suma, ni oficina ni Club carlista que formalice

en forma tangible como es nuestro deseo, nos hemos dirigido a don Alberto a Nueva York, para que nos indique, a la mayor brevedad posible, con quién debemos entendernos para formalizar la apuesta.

Tenemos muy fundadas razones para creer que todo se reduzca a una suplantación de firma, a un telegrama falsificado, cosa muy propia de quienes, como el carlismo, se han hecho ya un molde para sus acciones, muy conocido del país.

Jefatura de Acción del  
Partido Unión Nacional.

# Notas varias

## La manifestación de fuerza del carlismo en Alajuela

Por fin tuvo lugar el domingo pasado en Alajuela, la manifestación de fuerza preparada por el carlismo, sin omitir esfuerzos, gastos y todo lo que puede aportar un Partido, cuando trata de poner en evidencia su valor numérico.

Siendo como han sido testigos los alajuelenses y los que aquel día visitaron aquella floreciente ciudad, de lo que significó esa manifestación, no podemos sino dar cifras constatadas ampliamente, y a ello vamos para que se consigne, de la manera más terminante, el lamentable fracaso de aquel acto, que sólo ha venido a corroborar lo que ya el país sabe: la pequeñez sin precedente de un partido en actividades políticas.

El desfile de caballería fué de 900 bestias; camino a Alajuela pasó el Lic. Jiménez Ortiz por San Joaquín de Heredia, con 500 jinetes; agréguese a esto que de Juan Viñas y Turrialba fueron llevados de diestro 100 caballos. Es, pues, incontestable que el saldo de 300 jinetes fue el contingente de la Provincia de Alajuela a aquella manifestación de fuerza. La gente que desfiló a pie fue calculada en 970 personas, dígame mil personas y para esto, corrieron trenes de Turrialba, Cartago, Heredia, Orotina y San José con un total de 29 carros. El desfile de automóviles fué de 42 carros, naturalmente, alquilados en San José y los de propiedad de simpatizadores del carlismo.

Nada más hay que agregar para que resalte la ironía de esta realidad. Y si poco fuera para que Costa Rica se dé mejor cuenta del fracaso, debe recordarse que, el General Volio, cuyo partido fue el más pequeño en la campaña pasada, nos ponía a cada momento manifestaciones de cinco mil y seis mil hombres, no contando con recursos suficientes para movilización de trenes y otros gastos. Hermosas manifestaciones de entusiasmos, grandes por su número y su civismo.

Pero dicho queda ya: que piense el más optimista lo que significa esa manifestación de fuerza preparada con tanto tiempo, llevando

sin omitir gastos todo cuanto es posible llevar para que el resultado fuera el que ya se ha dicho. El domingo en Alajuela, como enantes en Cartago y Heredia y San José, han sido manifestaciones lamentables no obstante que han constituido el esfuerzo supremo de un partido que no puede presentar número en localidad alguna del país.

## Informaciones varias

San Juanillo, 18.

Espléndida fué la reunión de hoy aquí. Gran número de copartidarios escuchó y aplaudió a los oradores Alcázar y Guzmán, asegúrole mayoría cletista en esta.

PASTOR SÁNCHEZ DURAN

Baparta, 18.

Muy satisfecho de la jornada de hoy, Oradores Amadeo Vargas y compañeros Rojas gustaron y entusiasmaron numeroso auditorio. Regresaron Puntarenas.

Gmo. FIGUEROA

La Cruz, 18.

Hermosas reuniones cletistas en Quebrada Grande, Salinas y La Cruz, cientos de ciudadanos aclamaron a nuestro candidato y al orador Carvajal, quien con palabras claras y cultas explicó lo que significa para Costa Rica la funesta figura de Carlos María, como Candidato a la Presidencia de la República, asimismo significó lo que vale para Costa Rica el nombre de don Cleto González Viquez.

Afectísimo,

J. MERCEDES MORALES

Las Juntas, 18.

Partidarios de la noble causa Unión Nacional improvisamos una reunión que resultó aplastante, donde hicieron uso de la palabra Luis Jiménez, Rafael Fernández y Tino Cruz, con oratoria basada en moralidad y civismo; cosechando nutridos aplausos del público entusiasta.

Zarcero, 18.

Pueblo unánime escuchó patrióticos discursos de los oradores Ignacio Guzmán y José Joaquín Alcázar. Púsose de manifiesto que aquí no existe carlismo. Al escuchar la unánime aclamación a nuestro ilustre candidato señor González Viquez y estrepitosos aplausos sacados a la masa popular por nues-

# La sonata y tantas veces anunciada manifestación de fuerza del carlismo en Alajuela el pasado domingo, fué el tercer fracaso...

Alajuela, 18 de Set.

El carlismo de toda la república tomó como cuestión de vida o muerte su manifestación en la ciudad de Alajuela; y no podía ser de otra manera, ya que el *ven de diablo* que recibió con el majestuoso desfile de caballería cletista el 15 de agosto pasado, aún lo tiene patético y adolorido y debía en alguna forma inyectarle algo de esperanzas a sus pocos copartidarios que están tan meleros que al paso que van no quedará en el famoso partido kariero más que don Carlos María y sus innumerables candidatos a una diputación platónica. Gracias a la espontánea colaboración de la Municipalidad, que tan bien interpreta y respeta la Ley de Hacienda Municipal, adornaron con profusión la trayectoria de la manifestación; y, gracias también a la rectitud del Sr. Gobernador, que como cumplido funcionario, sabe defender de las asechanzas del hambriento carlismo los fondos de la comunidad, no se gastaron éstos en su totalidad en esta fiesta, pues posiblemente ya no queda nada en caja con qué pagar otras cosas más de las tantas que se hicieron con los haberes del Ayuntamiento, para la anunciada manifestación karlista de toda la República.

Vamos a ser lo más veraces posible en los datos que demos, para que más tarde no se nos trate de apasionados, y que son acusadores del tremendo fracaso que por tercera vez ha recibido don Carlos María Jiménez en esta jornada, sobre todo en Alajuela, que aún tiene manando sangre la herida que en la famosa noche del 12 de diciembre de triste recordación le tocó recibir y de la que tanto parece haberse arrependido el candidato del carlismo.

Trenes por el Atlántico y por el Pacífico transportaron manifestantes desde Limón y Puntarenas con lo que sólo consiguieron que desfilaran a pie unos 800 ciudadanos y no hacemos mención de los del Cantón Central por cuanto fue tan pequeño el contingente que en realidad no valía la pena de contar. En resumen, que nos visitaron gentes de toda la República en número que no asusta a nadie. Lo que en justicia fue lujoso fué el desfile de caballería: bien contada y recontada y

tomando los datos de los mismos karlistas, llegaron a la cifra de 948 los jinetes, entre los que desfilaron un centenar de colegiales uniformados de blanco y a continuación, el pelotón de caballería en el siguiente orden: vecinos de Alajuela y los cantones, Ernesto González Flores, Cirilo Benavides, Cirilo Rivera, Juan Zamora, Miguel Ortiz, Marco Tulio Fonseca con un contingente de gente montada de Heredia, don Savador Ocampo al frente de un gran pelotón de Santo Domingo, don Vicente Chacón y Primo Barquero, a la cabeza de otro contingente de San Miguel de Santo Domingo, don Malaquías Villalobos con jinetes de Santa Rosa de Santo Domingo, Dolores Viquez encabezaba los jinetes de San Pedro de Barba, Sabas Vindas con sus karlistas de San Pablo de Heredia, Liborio Ruiz con gente de San Rafael de Heredia y la de San José la encabezaban don Jesús Pinto, don Santiago Güell, don Francisco y Roberto Jiménez Ortiz, José Albertazzi y un hermano, Alejo Jiménez y el empleado de la Imprenta Nacional don Aristides Sánchez, también lucía en la caballería con jinetes de Santa Bárbara don Dorilo Murillo.

Visto lo anterior podemos asegurar, sin pecar de exagerados, que netamente alajuelenses desfilarían a lo sumo unos 300 jinetes porque el resto eran de San José, Heredia, Santo Domingo, Santa Ana, etc., etc.

Los arcos lucían rótulos que daban risa por su soneira y otros indignación por su desfachatez. En la esquina de don Luis Montenegro, por ejemplo, aparecía un arco con la siguiente inscripción: «Esta esquina, testigo de triunfos Republicanos orgullosa te saluda». No hay peor cosa que un amigo tonto, don Carlos María tapando como el gato sus faltas y estos incautos de Alajuela abriendo heridas viejas que antes que ser dignas deshonran.

Esa esquina una vez más estará señalada con letras de fuego, es la guillotina que se usó las tantas veces famosa noche del CRIMEN IN NOMINOSO y que tanto comentó con sus famosos artículos en el Boletín Agrícola el eterno aspirante a una diputación aunque sea por los Targuaces; don Alfredo Saborio.

Victor Segundo Vargas.

Nicoya, 18.

Anoche celebramos la reunión sabatina de ordenanza. Nuestro Club con lleno completo significaba que el entusiasmo en nuestras filas aumenta día a día de manera espontánea. El carlismo cabizbajo acepta ya su derrota y se conforma con silbar a la culebra desde su emboscada. Ya no celebran reunión porque les falta elemento. Hicieron uso de la palabra en nuestra tribuna Flores, Fernández, Arauz

Victor Segundo Vargas.

RAMÓN TENORIO V.

Copey, 18.

Acabamos de celebrar una magnífica reunión. Pueblo entusiasmado aclama a nuestro candidato.

PRÓSPERO ABARCA U.

Río Cuarto, 18.

Pueblo casi unánime aclama a nuestro ilustre candidato.

Victor Julio y Nautilio Arias.

# De Santo Domingo

Señor Director

de PATRIA

San José

Muy señor nuestro:

Todavía no acabamos de saborear, los cletistas de esta ciudad, el magnífico triunfo obtenido en los festejos organizados para recibir al candidato de la Unión Nacional Lic. don Cleto González Víquez. Y tanto más lo saboreamos cuanto más ese triunfo se les atraganta a los cuatro carlistas de aquí. Supongo que usted se siente tan satisfecho como nosotros por el buen éxito obtenido. No menos brillante fué el golpe dado con la hoja titulada CARLOS MARÍA JIMENEZ Y EL PUEBLO DOMINGUEÑO, que firmada por veinticinco connotados vecinos, circuló relatando un trozo de historia de esta localidad: el embargo del Municipio por don Carlos María Jiménez. Esta hoja los puso en carreras, pues los carlistas comprendieron el terrible efecto que haría y en un ensayo de contestación que también en hoja suelta circularon, no hicieron otra cosa que ponerse en ridículo.

En ridículo, si señor Director, porque no pudieron negar el relato de la hoja, toda la dejan en pie, y se contentan con repetir la cantadita de la elección de don Cleto en 1905, cantadita que no sirve para convencer a gentes con dos dedos de frente, y en Santo Domingo, a un lado modestias, hay mayor número de vecinos con dos dedos que con uno, si no... que lo digan la cantidad de cletistas y de carlistas que hay! Además, se dedican también en esa hoja, a satirizar a don Rosa Arguedas, a quien tratan de culpar por lo del embargo. Bendito sea Dios, señor Director! Decirle a don Rosa que ha sido perpetuamente Presidente Municipal, es como reclamarle el que no les haya dado ocasión a los directores del carlismo de aquí de ocupar ese puesto para hacer algo por la localidad. Y debe saber usted muy de sobra que los dos principales jefes de ese partido han sido en más de una ocasión municipales, sin que el pueblo sepa a estas horas

cuáles son los progresos que les deba!

Muy por el contrario, por un pleito de comadres, esos dos señores en la última ocasión en que fueron Municipales abandonaron sus puestos, como si pequeños personales de ellos estuvieran por sobre las necesidades de toda una población, y se estuvieron en sus casas no importándoles un camino las tinieblas en que dormía el poblado ni el agua enlodada que consumía este vecindario. Si aquí se busca cuáles obras hicieron, hay que convenir en que si acaso una atarjea, y esto que yéndoles muy bien. En cambio el cadencioso don Rosa Arguedas, el cachazudo, como lo llaman en la hoja, promovió la construcción del mercado, la de la cañería, la cual obtuvo parte en el primer gobierno de don Cleto y parte en el primero de don Ricardo; le luz encandescen te, los pocos trechitos de maccadam que se construyen y el instrumental que para una filarmonía nos llegó hace poco. No hay comparación entre un hombre y los otros, y obras son amores y no buenas razones.

Lo que sucede es que don Rosa no es carlista sino cletista convencido, y eso les obliga a combatirlo porque habiendo sido don Rosa republicano de verdad, su cletismo les perjudica en forma grave. Pero la verdad es que además de ser más progresista, ha demostrado don Rosa que es también más consciente que sus atacantes pues sabe que el republica nismo lo representan quienes lo han hecho vivir, y no los que se apegan a un nombre y al color de una bandera.

Perdone lo largo de esta carta que le ruego publicar, pues ya es tiempo de decir con claridad las cosas y a la medida de las exigencias a que nos sometan los contrarios, las iremos diciendo.... ¡Si, las iremos diciendo!

Un republicano histórico

Santo Domingo, 18 de setiembre de 1927.

## GANGA

Carbón de mangle, despolvado y rebajado a \$ 4.50 el saco de 75 libras. Se lleva a domicilio. Depósito 50 varas al Este de La Tempesad. TRINIDAD CARVAJAL. Agosto de 1927.

Tomando Refrescos y Cervezas

# TRAUBE

Conserva la salud

Una LAGER le alarga la vida

## A los Jefes de Propaganda del Partido Unión Nacional de toda la República, se hace saber:

Que en el Club Central de esta capital se ha abierto una oficina especial que se ocupará exclusivamente de todos los asuntos relacionados con el Registro Cívico, y referentes a la inclusión y exclusión de ciudadanos. Se les ruega hacer todos los trabajos necesarios en los distritos a su cargo, que tengan relación con este asunto.

Para cualquier consulta deben dirigirse al Jefe de Acción, señor Castro Quesada, poniendo al encabezar la correspondencia, la indicación de que se trata de asunto Registro Cívico.

## A LOS NACIONALISTAS DE LA CAPITAL

A fin de que nadie se quede sin ejercitar el derecho del sufragio se suplica a nuestros correligionarios de esta ciudad, que pasen al Club Central del Partido, a consultar una lista que será colocada a la vista del público, de personas a quienes el Registro Cívico no extenderá cédula para votar por falta de los datos que indica la ley (edad, profesión, etc. etc.) y cuyos datos deben darse lo más pronto posible para evitar la cancelación.

## Ecos de la reunión carlista de Tibás

Siete días de grande agitación política no le fué suficiente al jefe de acción y demás ayudantes para llevar a cabo su primer fracaso en este cantón que es el baluarte del cletismo. A las 10 y 30 llegó el dicho candidato acompañado de Albertazzi, Rodó, Sotela y su hermano Chico. Asomáronse a la plaza tan tristes como si vieran de sepultar a un su doliente, y esa tristeza fué consecuencia de ver toda la calle real a un lado y otro con vivas a González Víquez, como si en lugar de Carlos María fuera nuestro candidato el que llegara. Ahí lo recibieron 9 carlistas y una multitud de chiquillos curiosos que nunca faltan. Mientras él saludaba a sus 9 partidarios, los vivas a nuestro candidato lo interrumpían. Viendo la cosa un poco molesta, acto continuo siguieron a la casa indicada por la invitación, propiedad de don Juan Rodríguez. Ahí el primero que se encaramó sobre un escaño que había fué el candidato. Allí empezó a hablar de don Manuel Castro y Arturo Volio y luego siguió con don Cleto diciendo cómo llegó al poder en 1906 y una serie de cosas; pero de esa fecha a esta parte, se le fué algo por alto a Carlos M<sup>a</sup>, el cómo lo defendió él a don Cleto en 1906 simplemente porque lo hizo diputado a

cambio de sus electores y así se sustentó mucho tiempo el estómago.

¿Se le fue por alto, verdad Carlitos? Le siguió en el uso de la palabra Albertazzi.

Y luego Manuel Rodó quien entre muchas idioteses que habló, dijo que el pabellón azul llegaría por bien o la fuerza aunque fuera atravesado por las balas ¡qué valor de viejo! Por último habla Sotela. Jamás habíamos tenido la mala suerte de oír hablar a este famoso poeta; nos pensamos nosotros que el saber leer y escribir de este señor haya sido natural como la poesía, poque un hombre que ha cruzado algunos grados en las escuelas de enseñanza no se gasta un vocabulario tan incorrecto y ordinario como el de este poeta.

Tuvo el cinismo de decir que Rafael Vargas Q. tenía los peones como chivos para entregárselos al candidato de su simpatía. Qué modo de ganarse adeptos. Ahí estaban unos peones de Rafael Vargas que sé positivamente que son carlistas refinados y les ha caído tan bien estas palabras, que en el próximo número publicarán sus protestas. Muy bien, sigan así! Es ganancia nuestra. Esto es para que se fije el carlismo que dice que su lema es: cultura y civilización.

UN OBSERVADOR

## El zarandeo farsa del carlismo de la directiva de San Isidro de Alajuela

Sr. Director de PATRIA. San José.

El carlismo en su derrota, no haya que inventar; grandes reuniones, grandes directivas; pero lo que sí da grima, es los zarandeos que publican. Sale una directiva cletista, y desde la oficina del Diario Republicano, o desde la oficina del club, hacen el zarandeo.

El zarandeo que se han fabricado de la directiva nuestra de este distrito es de lo más ingenioso, como para un loco Soto y su digno compañero Alfredo Saborío. Publican una enorme lista, cuyos nombres hablan en primera persona, unos diciendo: somos carlistas; otros: somos neutrales; y otros,—lo que da más risa— hemos paseado con dos Carlos María, y total que esos individuos que hablan en primera persona, no firman.

De aquí zarandean a verdaderas columnas del cletismo, tales como don Hipólito García y don Ruperto Delgado y otros muchos, quienes jamás ofenderían a la Patria, siendo carlistas.

Protestamos del burdo zarandeo y declaramos que somos legítimos cletistas y nos hemos sentido honrados con haber figurado en la Di-

rectiva del Partido Unión Nacional de este distrito.

Nos suscribimos de Ud. muy atentos y s. s.,

Víctor Vargas Alvarado, Mariano Vargas Valverde, Genaro Porras Soto, Lisandro Arias, Maximino Arias Quesada, Ruperto Delgado González, Manuel Delgado A., José M<sup>a</sup> Delgado, Alfredo Arias, Isidro Arias R., A ruego de Rafael Alvarado Oconitrillo, Trinidad Acosta Castro; Rafael Marín A., Juan Manuel Ramírez Sibaja, Rafael Soto S., Manuel Jinesta Q., Rosa Ramírez.

## Nota importante de cletismo

A la tienda de accesorios de bicicletas, han llegado, maleteros, llantas de todas clases, timbres, lámparas, bocinas, dinamos, asientos y todo lo concerniente al ramo. Vendemos los mejores artículos y a los mejores precios, enviamos órdenes por correo.

No olvidar el Gre Solvent, pasta especial para limpiar los arcos y partes niqueladas.

LA GERMANIA 175 varas al sur del Teatro Moderno. YBO ROJAS.

## Directorio Profesional

Alejandro Alvarado Quirós  
Victor Guardia Q. - Ricardo Fournier Q.  
Rogelio Salazar S.  
ABOGACIA Y NOTARIADO  
Oficinas: Pasaje Dent.  
Antiguo local «La Feria»  
Teléfono 1386

LIC. PEDRO IGLESIAS  
ABOGADO Y NOTARIO  
Teléfono 450 - Apartado 458  
Oficina: Las Arcadas  
frente al Teatro Nacional

JOSE LUJAN M. y JOSE PEREZ S.  
ABOGACIA Y NOTARIADO  
Apartado No. 605  
Oficina: 50 varas al Sur  
de Alsina

Lic. Juan Felipe Picado Zúñiga  
ABOGADO Y NOTARIO  
Oficina: Frente al antiguo  
Palacio de Justicia  
Teléfono 322

Vidal, José Joaquín y Daniel Quirós  
ABOGACIA Y NOTARIADO  
Teléfono 95 - Apartado 1285  
Oficinas: Pasaje Dent  
Antiguo local «La Feria»

FABIO BAUDRIT y TOMAS GAMBOA R.  
ABOGACIA Y NOTARIADO  
Oficina: En la de don Cleto  
González Víquez  
Teléfono 612

## Al margen Honor al mérito de una nota

Los carlistas en su sección pagada de el «Diario de Costa Rica», dicen que don Manuel Benavides, Ingeniero belga y diputado en discusión, habló en San Isidro el domingo once del corriente. De lo que dijera en su discurso el muy eminente señor Benavides, no nos preocupamos, pues de aquel «banco de carpintería» como lo apodó el ingenioso Adán Acosta, nunca podrá salir otra cosa que «virutas»... Lo que sí nos agrada, es que el señor Benavides se decidiera al fin por algún partido, pues cosa fea era esa de la enmascarada neutralidad, para un legislador de tantas campanillas. Al fin se decidió por el carlismo este nuestro buen ejemplar don Manuel Benavides! Triunfó en él desde luego, la prédica constante de aquél Gutiérrez becado de don Cleto, y hoy, neutral... como su tío!

¡Don Manuel carlista! Lástima que se haya apuntado a la de perder, que de lo contrario, es decir, si el bando a que se apuntó fuera la carta de ganar, habría tenido oportunidad de ser nuevamente Director General de Obras Públicas aunque fuera también por ocho o quince días! De esa suerte habría podido lucir sus conocimientos el Ingeniero belga que *equivoca las distancias y no calcula bien las caídas*... O habría podido hacer aquel milagro histórico en su vida profesional, de sacar, un tubo madre de una pulgada, y al llegar a la población poner tubos de dos pulgadas para... que el caudal de agua fuese mayor!

Este no es un cuento alemán, pero... es belga!

Heredia, 18 de setiembre de 1927

CAIMITO

Una fiebre tifoidea que sufrí en el año 1911 me heredó una inflamación intestinal de la cual hasta hace diez meses dejé de sufrir gracias a los tratamientos osteopatas del Dr. Vargas Araya.

Muchos médicos me examinaron y trataron durante estos 14 años y ninguno pudo averiguar lo que tenía; algunos opinaron que se trataba de un tumor y quisieron operarme pero, gracias a Dios, me puse en manos del Dr. Vargas Araya y hoy me encuentro totalmente curada.

Sirva esta publicación como una demostración de agradecimiento al inteligente osteopata, y al mismo tiempo como ejemplo a las personas que no creen que la Osteopatía cura. La oficina del Dr. Vargas queda 125 varas al Norte de la Botica Oriental.

ESTER CASTILLO

## Los zarandeos ficticios

San Isidro de Alajuela, 7 de agosto de 1927.

Señor director de PATRIA. San José.

En el Diario Republicano, modelo de farsas burdas se ha publicado un zarandeo de la Directiva Cletista de este Distrito.

Este zarandeo ha sido hecho de pura memoria, salido del mismo magín que forjó la famosa directiva carlista del Cantón Central; ha sido obra del famoso «Loco Sotor» con el Visto Bueno del famoso jefe de acción del carlismo.

Dice ese zarandeo que soy republicano. Efectivamente soy republicano, pero de los históricos; por lo mismo que soy republicano, no soy carlista.

Me suscribo de Ud. muy atento y s. s.,

Rodolfo Le Maître N.

IMPRENTA Y LIBRERÍA ALSINA

## Oiga el carlismo de Santo Domingo \$5.000 de apuesta

Los carlistas de este cantón afirman con insistencia que obtendrán mayoría de votos sobre el cletismo en este lugar; y como se habla de apuestas de dinero en ese sentido, creemos conveniente notificar al carlismo, que hemos depositado en poder de don José María Chacón Chacón la suma de CINCO MIL COLONES para apostarlos al triunfo de la Unión Nacional en esta localidad.

Los carlistas que deseen tomar esta apuesta pueden entenderse con el depositario del dinero, quien tiene instrucciones al respecto.

Santo Domingo, 7 de setiembre de 1927.

La Directiva